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«ПРАЙМ» 

Силуанов: дефицит бюджета России в 2014 году может составить 

0,4% ВВП 

Дефицит бюджета РФ в 2014 году может составить 0,4% ВВП (327,1 

миллиарда рублей) вместо ранее прогнозируемых 0,6% ВВП (412,2 миллиарда 

рублей), сообщил министр финансов Антон Силуанов на заседании бюджетного 

комитета в Госдуме. 

Согласно расчетам Минфина, доходы федерального бюджета в 2014 году 

составят 13,520 триллиона рублей, расходы – 13,847 триллиона рублей.  

http://www.1prime.ru/Financial_market/20130701/764577280.html  

 

«РИА новости» 

Проект бюджета РФ до 2016 года не учитывает ряд социальных 

программ 

Вице-премьер Ольга Голодец отметила, что речь идет, во-первых, о 

финансировании пакета мер по детям-сиротам (40 миллиардов рублей), о программе 

материнского капитала (140 миллиардов рублей). 

http://ria.ru/economy/20130702/947094151.html  

  

«ПРАЙМ» 

Несколько лет умеренного роста без всплесков и падения в 

пропасть 

Жарким субботним вечером новый министр экономического развития 

Алексей Улюкаев встретил нас в своем кабинете в легкой зеленой рубашке с 

короткими рукавами и вельветовых брюках. В приемной министра высится гора 

коробок – не успел распаковать вещи после переезда из Банка России, где 

проработал девять лет. После центробанковских кабинетов в имперском стиле 

демократизм обстановки бросается в глаза. Да и сам глава ведомства – коротко 

постриженный и подтянутый – чем-то напоминает студента перед важным 

http://www.1prime.ru/Financial_market/20130701/764577280.html
http://ria.ru/economy/20130702/947094151.html
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экзаменом – в разговоре не раз напоминает, что ему еще многому придется 

научиться. Честно признается, что было страшно брать на себя ответственность за 

затухающий экономический рост. Но 57-летний либеральный экономист 

гайдаровской школы не растерял энтузиазма: «Шансы есть. Буду пытаться». 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20130701/764571266.html  

 

«Ведомости» 

Отток капитала из России может превысить прогноз, но 

уложиться в $50 млрд 

Чистый отток частного капитала из России в 2013 г. может превысить прогноз 

Минэкономразвития в $30-35 млрд, но уложиться в $50 млрд, заявил министр 

экономического развития Алексей Улюкаев. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/13707291/ottok-kapitala-iz-rossii-prevysit-

prognoz-no-mozhet  

 

«РИА Новости» 

Эксперты ВШЭ предупреждают об угрозе нового кризиса в 

России 

Риски стагфляции (сочетания в экономике спада или стагнации с высокой 

инфляцией) и угроза нового глубокого кризиса нарастают в российской экономике, 

на данный момент в РФ налицо все признаки стагнации производства при 

достаточной загрузке мощностей, говорится в очередном бюллетене "Новый КГБ", 

подготовленном "Центром развития" НИУ ВШЭ. 

http://ria.ru/economy/20130702/947082107.html  

 

 «ПРАЙМ» 

Белоусов: индикативные ставки планируется рассмотреть на 

ближайшем совещании у Путина 

Предложение о введении индикативных ставок по кредитам реальному 

сектору экономики может опять стать предметом обсуждения на ближайшем 

совещании у президента РФ Владимира Путина, заявил помощник президента 

Андрей Белоусов. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20130701/764571266.html
http://www.vedomosti.ru/finance/news/13707291/ottok-kapitala-iz-rossii-prevysit-prognoz-no-mozhet
http://www.vedomosti.ru/finance/news/13707291/ottok-kapitala-iz-rossii-prevysit-prognoz-no-mozhet
http://ria.ru/economy/20130702/947082107.html
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Белоусов, на прошлой неделе оставивший пост министра ради новой 

должности, в июне предложил ЦБ устанавливать индикативные ставки по 

корпоративным кредитам, чтобы снизить стоимость кредитования и подстегнуть 

замедлившийся экономический рост. 

http://www.1prime.ru/finance/20130702/764595748.html  

 

 «Коммерсант» 

Прожиточный минимум опять отскочил от МРОТ 

Прожиточный минимум в России в первом квартале 2013 года составил 7095 

руб., увеличившись за год на 12%. Значительный вклад в рост показателя внесло 

изменение методики расчета потребительской корзины. В результате прожиточный 

минимум вновь отдалился от МРОТ; выравнивания показателей в правительстве 

теперь ждут к 2018 году. 

http://195.68.141.146/doc/2224313  

 

«Известия» 

Минфин спорит с Минтруда о способах покрытия дефицита 

ПФР 

Минтруд хочет сделать Пенсионный фонд менее зависимым от Минфина, а 

Минфин опасается увеличения пенсионных расходов - В ходе обсуждения проекта 

новой пенсионной формулы, то есть новых правил расчета трудовых пенсий, у 

экономического и социального блоков правительства возник спор по поводу того, 

как выделять бюджетные средства на покрытие дефицита Пенсионного фонда 

(ПФР) — в виде единого трансферта, как сейчас, или в виде десятка разных целевых 

трансфертов. 

http://izvestia.ru/news/552902  

 

 «Российская газета» 

Прачечная закрывается  

Россия ужесточает правила борьбы с отмыванием грязных денег и неуплатой 

налогов - У налоговиков появилась возможность в судах требовать от учредителей и 

владельцев компаний возместить ущерб государству, если они дали указание не 

http://www.1prime.ru/finance/20130702/764595748.html
http://195.68.141.146/doc/2224313
http://izvestia.ru/news/552902
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платить налоги. Также проверяющие получили доступ к банковским счетам 

граждан, подозреваемых в неуплате налогов. 

http://www.rg.ru/2013/07/02/prachechnaya.html  

  

«Московские новости» 

На что делать ставку 

И до Петербургского экономического форума, и после него 

правительственные и независимые экономисты активно обсуждают проблемы, с 

которыми сталкивается экономика. Своим мнением с "МН" делится один из 

ведущих российских экономистов — председатель совета директоров МДМ-банка 

Олег Вьюгин: 

– Пришло время задуматься, что в мире все изменилось, сейчас нужно 

инвестировать в интеллектуальный капитал, в снижение затрат, в эффективность, 

производительность труда. Сейчас, когда уже не будет дополнительных доходов от 

нефти, рассчитывать можно только на это. Частный сектор должен просто это все 

переосмыслить, и возможно, через какое-то время, может быть, даже в пределах 

года, частные компании начнут инвестировать, уже, правда, по-другому, составят 

бизнес-планы. 

http://mn.ru/business_economy/20130702/350449862.html  

 

«Ведомости» 

Рост ВВП потерялся  

Росстат опубликовал структуру ВВП по потреблению за I квартал 2013 г., 

подтвердив оценку роста ВВП в 1,6% к тому же периоду прошлого года. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/13719421/rost-vvp-poteryalsya  

 

«Российская газета» 

Один серый, другой белый 

В России могут легализовать параллельный импорт. В России на 20—30 

процентов могут подешеветь импортные фирменные товары ведущих торговых 

марок. В первую очередь вся повседневная бытовая техника, косметика, парфюм, 

одежда и обувь, автомобили и аксессуары к ним.  

http://www.rg.ru/2013/07/02/prachechnaya.html
http://mn.ru/business_economy/20130702/350449862.html
http://www.vedomosti.ru/finance/news/13719421/rost-vvp-poteryalsya
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Но при условии, если правительство примет решение снять запрет с так 

называемого параллельного, или серого импорта. И разрешит всем без исключения 

бизнесменам, а не только официальным дилерам, без согласия владельцев марок 

ввозить в страну качественные вещи. Как, например, это принято в Америке. 

http://www.rg.ru/2013/07/02/veschi.html  

 

«Известия» 

ОНФ пожаловался Кремлю на правительство и "Единую 

Россию" 

Министр труда Максим Топилин и глава профильного комитета Андрей Исаев 

уже предупреждены о возможной ответственности за неисполнение поручений 

Владимира Путина. Члены "Общероссийского народного фронта", выступающие 

против некоторых обсуждаемых в обществе законодательных инициатив 

правительства, пожаловались в администрацию президента (АП) на слишком 

тесное, по их мнению, сотрудничество некоторых парламентариев от "Единой 

России" с профильными министрами. 

http://izvestia.ru/news/552904  

 

«Коммерсант» 

Сельхозземли взяли в правительственный оборот 

Штрафы за их нецелевое использование вырастут. Минсельхоз убедил 

правительственную комиссию по законопроектной деятельности в разы повысить 

штрафы за нецелевое использование земель сельскохозяйственного назначения. 

Теперь они будут рассчитываться исходя из кадастровой стоимости участка, а 

максимальные санкции достигнут 500 тыс. руб. В пять раз увеличится и налог за 

неиспользуемые сельхозугодья — с 0,3% до 1,5%. Пострадать могут 

добросовестные производители, предупреждают участники рынка. 

http://195.68.141.146/doc/2224342  

 

 

 

 

http://www.rg.ru/2013/07/02/veschi.html
http://izvestia.ru/news/552904
http://195.68.141.146/doc/2224342
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«Независимая» 

В этом году Россия заняла 62-е место в ежегодном рейтинге 

стран по уровню развития инноваций 

В этом году Россия заняла лишь 62-е место в ежегодном рейтинге стран по 

уровню развития инноваций, в составлении которого участвуют Корнельский 

университет, европейская бизнес-школа INSEAD и Всемирная организация 

интеллектуальной собственности. По сравнению с прошлогодним 51-м местом в 

этом Россия потеряла 11 позиций, показав в целом сходные результаты со странами 

группы БРИКС и заняв среди них 3-е место, уступив Китаю (35-е место) и ЮАР (58-

е место). Возглавила же рейтинг Швейцария, 2-е место у Швеции, 3-е у 

Великобритании.  

http://www.ng.ru/economics/2013-07-02/4_rating.html  

 

«Татар-информ» 

Почти 1,2 млрд. рублей выделено РТ из федерального бюджета 

на поддержку малого и среднего бизнеса 

Татарстан – единственный субъект РФ, который получил субсидию в таком 

размере.  

В последние месяцы в Татарстане наблюдается некоторое замедление темпов 

экономического роста. Об этом заявил на сегодняшнем брифинге в Кабмине РТ, 

посвященном, в том числе, мерам поддержки субъектов малого и среднего 

предпринимательства в 2013 году, министр экономики республики Мидхат 

Шагиахметов. 

Также участие в брифинге принял заместитель министра экономики РТ – 

начальник Департамента поддержки предпринимательства Рустем Сибгатуллин. 

Наиболее объективным индикатором качества деловой среды в 

инвестиционной привлекательности практически любого субъекта РФ является 

уровень малого и среднего бизнеса. «В структуре валового регионального продукта 

доля малого и среднего бизнеса составляет порядка 25 процентов, - рассказал 

М.Шагиахметов. - Нас беспокоит ситуация с сокращением числа индивидуальных 

предпринимателей. В этой связи в районах и городах республики организуются 

встречи с предпринимателями, где в режиме диалога они делятся своими идеями и 

возникающими у них проблемами. Вместе с ними мы определяем новые форматы 

взаимодействия малого и среднего бизнеса с государством». 

 

http://www.ng.ru/economics/2013-07-02/4_rating.html
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В ходе такого общения, по словам министра, были определены несколько 

блоков с наиболее актуальными вопросами, в числе которых – недостаток 

финансовых ресурсов, повышение тарифов. Около 6 процентов татарстанских 

предпринимателей видят проблему в недостатке квалифицированных кадров. 

Что же касается программы поддержки предпринимательства, то в этом году, 

как отметил Шагиахметов, действует единый регламент проведения отбора, 

который предполагает проведение заседания комиссии (не реже одного раза в 

месяц). Кроме того, облегчена подача заявок: новые процедуры позволяют 

максимально уменьшить число отказов по формальным признакам. 

«Из федерального бюджета в поддержку малого и среднего бизнеса в этом 

году было выделено порядка 1 млрд. 171 млн. рублей», - сказал министр экономики 

РТ. Стоит отметить, что Татарстан – единственный субъект РФ, который получил 

субсидию в таком размере. 

«Средства будут направлены на развитие лизингового оборудования (около 

600 млн. рублей с учетом остаточной суммы с прошлого года), внедрение 

инноваций в субъектах малого предпринимательства (77 млн. рублей), создание и 

развитие Центра поддержки предпринимательства (6 млн. рублей), развитие 

процесса бизнес-инкубирования и обеспечение текущей деятельности бизнес-

инкубаторов (около 12 млн. рублей). 185 млн. рублей выделено на создание 

регионального центра инжиниринга по химическому направлению, по направлению 

лазерных технологий – 263 млн. рублей. По медицинскому направлению выделено 

125 млн. рублей. На поддержку молодежного предпринимательства в этом году с 

учетом прошлых лет из федерального бюджета выделено 17 млн. 860 тыс. рублей», - 

пояснил Мидхат Шагиахметов. Таким образом, общая сумма с учетом остатков 

прошлых лет составляет 1 млрд. 605 млн. рублей. 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/07/02/366225/ 

 

«Бизнес онлайн» 

На поддержку малого и среднего бизнеса в Татарстане в 2013 

году планируется потратить более 1,6 млрд. рублей 

Сегодня на брифинге в кабинете министров Татарстана министр экономики 

РТ Мидхат Шагиахметов, отвечая на вопросы газеты «БИЗНЕС Online», сообщил, 

сколько планируется потратить в нынешнем году на поддержку 

предпринимательства республики. 

Из федерального бюджета Татарстан получил больше, чем любой другой 

регион России, – 1 млрд. 170 млн. рублей, это 6% от всех заложенных в бюджете на 

эти цели средств. С учетом остатков прошлого 2012 года, в конце которого такое 

направление, как поддержка МСБ, было передано из агентства инвестиционного 

http://www.tatar-inform.ru/news/2013/07/02/366225/
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развития РТ в минэкономики РТ, общий бюджет поддержки предпринимательства 

республики составляет 1,6 млрд. рублей. 

http://www.business-gazeta.ru/article/82974/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Минэкономики раздаст предпринимателям Татарстана полтора 

миллиарда 

РАЗМЕР ПОМОЩИ МАЛОМУ И СРЕДНЕМУ БИЗНЕСУ В РЕСПУБЛИКЕ В 

2013 ГОДУ ВЫРАСТЕТ В ПОЛТОРА РАЗА 

Сегодня минэкономики Татарстана представило предпринимателям 

программы поддержки – впервые после того, как министерству осенью прошлого 

года были переданы из АИР функции поддержки малого и среднего бизнеса. Как 

узнал на брифинге корреспондент «БИЗНЕС Online», среди них уже получивший 

широкую известность «Лизинг-грант», а также субсидии инновационным 

компаниям, компенсации за техприсоединение, поддержки образовательных 

программ, кластерные гранты. 

ПРЕЗИДЕНТ ЗАСТУПИЛСЯ ЗА ИПЭШНИКОВ 

Сегодня министр экономики Татарстана Мидхат Шагиахметов начал свое 

выступление на брифинге с того, что «как и в целом по Российской Федерации, в 

нашей республике в последние несколько месяцев мы наблюдаем некоторое 

замедление темпов экономического роста». И поэтому (как было и в кризис 2008 

года, кстати сказать) взоры власти обращаются к МСБ – малому и среднему бизнесу. 

Так что одной из важнейших мер является улучшение качества деловой среды, 

заметил министр. 

Он напомнил, что в нашей республике в структуре валового регионального 

продукта доля МСБ составляет порядка 25%. При этом, как и по всей стране, по 

татарстанским индивидуальным предпринимателям (ИП) ударило резкое 

повышение с нынешнего года страховых взносов. Если в 2012 году ИПэшников 

было в РТ примерно 110 тыс., то в нынешнем остались около 98 тыс., 13 тыс. 

закрылись. Эта ситуация, признался министр, очень беспокоит. Правда, он 

оговорился, что Татарстан был в числе тех регионов, которые первыми забили 

тревогу: республика обратилась в Думу РФ с законодательной инициативой о 

снижении страховых взносов, было обращение по этому поводу президента РТ, 

активно действовало предпринимательское сообщество. И сегодня уже есть 

федеральный законопроект о снижении страховых взносов, который рассматривает 

Госдума… 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/82974/
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 Шагиахметов рассказал также о том, что работники минэкономики в 

последнее время активно встречались в разных городах и районах республики с 

предпринимателями и по итогам этих встреч составили своеобразный реестр 

проблем. Первую строчку в нем занимает, что и понятно, недостаток финансовых 

ресурсов. Далее идут повышение тарифов, проблемы со сбытом продукции, 

недостаток квалифицированных кадров, увеличение арендных платежей… Еще 

одной из проблем оказалась недостаточная информированность о мерах 

господдержки. Возможно, с ней справится недавно созданный при минэкономики 

РТ центр поддержки предпринимательства, куда теперь можно обратиться за 

консультацией. Тем более что у центра сегодня есть уже 8 представительств в 

республике.  

ЗА ЧТО, НА ЧТО И КАКИЕ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ ДЕНЬГИ 

Подробно о мерах поддержки татарстанских предпринимателей рассказал на 

брифинге заместитель министра экономики РТ, начальник департамента поддержки 

предпринимательства Рустем Сибгатуллин. Он перечислил программы, которые 

предлагает департамент малому и среднему бизнесу республики. Впервые от лица 

минэкономики, а не агентства инвестиционного развития. 

… 

ЛОЖКА ДЕГТЯ И ЛОЖКА К ОБЕДУ 

Корреспондент «БИЗНЕС Online» поинтересовалась у министра, каков в 

целом бюджет поддержки малого и среднего бизнеса РТ на 2013 год? Шагиахметов 

сообщил, что на эти цели из федерального бюджета республика получила больше, 

чем любой другой регион РТ: 1 млрд. 170 млн. рублей, это 6% от выделенных на 

поддержку МСБ федеральных средств. А с учетом остатка с прошлого года 

получается больше полутора миллиардов – 1 млрд. 605 млн. рублей (подробности о 

том, как эти средства распределяются по разным направлениям поддержки – в 

видеоролике). 

Отметим, что размер поддержки МСБ существенно вырос. Как ранее 

рассказывал руководитель АИР Линар Якупов, в 2011 году финансовая помощь 

предпринимателям составила 813 млн. рублей, а 2012 году эта сумма приблизилась 

уже к 1 миллиарду. Как видим, на этот раз сумма выросла в 1,5 раза.  

Ложка дегтя – то, что эти средства еще нескоро дойдут до МСБ: программы 

заработали только в конце июня. И пока еще, как сообщил «БИЗНЕС Online» 

Сибгатуллин, предприниматели не подали ни одной заявки, лишь звонят и 

консультируются. 

Понятно, что дорога ложка к обеду. Особенно для селян, им важно деньги 

получить не в середине года, тем более не в конце, а в начале. Но в Татарстане это 

никак не получается уже несколько лет подряд. Почему? На этот вопрос 

корреспондента «БИЗНЕС Online» Сибгатуллин пояснил, что «мы каждый год об 
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этом говорим», но дело тут в федеральном министерстве. Так, в нынешнем году 

конкурс в минэкономразвития РФ прошел только в мае… 

Ответ дополнил министр экономики: 

- Вопрос объявления конкурсов в начале года, конечно, – это очень важно для 

наших представителей сельского хозяйства, потому что, когда начинается посевная 

пора, понятно, необходима техника. Мы вопрос перед минэкономразвития 

поставили в этом году, и есть уже определенное понимание. На следующий год они 

будут передвигать сроки для того, чтобы иметь возможность заранее, в весенний 

период объявлять конкурсы для этой категории предпринимателей… 

ПРОМПЛОЩАДКИ КАК ТОЧКИ РОСТА 

От корреспондента «БИЗНЕС Online» был также вопрос о сельских 

промплощадках, которые создавало в районах еще АИР, а теперь это дело 

продолжило минэкономики. Министр сообщил, что лучшая такая площадка сегодня 

действует в Тюлячинском районе. Там уже есть три резидента, еще 7 на старте, а в 

целом планируется довести их число до 30. Еще одна интересная промплощадка 

есть в Сабах. 

Как сказал министр экономики, такие площадки важны для сельских районов, 

это фактически точки роста. И в министерстве надеются, что опыт первых удачных 

площадок поможет организовать их и в других районах республики. 

ХОТЕЛОСЬ БЫ, ЧТОБЫ ГРАНТОВ БЫЛО БОЛЬШЕ 

Свою точку зрения о поддержке малого и среднего бизнеса в Татарстане 

газете «БИЗНЕЕС Online» высказали наши эксперты. 

Азат Газизов – вице-президент «ОПОРЫ России» по взаимодействию с 

политическими партиями и общественными объединениями, сопредседатель ТРО 

«ОПОРЫ России»: 

- Все эти программы известны, образовательная программа, правда, – что-то 

новенькое. Учитывая то, что программы проводятся не первый год, они показали 

свою эффективность, особенно «Лизинг-грант». У нас члены «ОПОРЫ» 

неоднократно участвовали, ребята развивали производство, небольшие фабрики 

поставили, обновили оборудование. То, что делается, будет очередным толчком. 

Хотелось бы, чтобы грантов было больше. Учитывая опыт прошлых лет, могу 

сказать, что на всех не хватает. Желающих гораздо больше, чем предоставляемых 

грантов. Еще такой нюанс: на данный момент министерство экономического 

развития пытается сделать новую форму. Есть надежды, что поддержка государства 

станет более эффективной. Одна из проблем в том, чтобы гранты дошли до тех, кто 

будет их использовать наиболее эффективно. Надеюсь, программы приобретут 

новый масштаб. 
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Хайдар Халиуллин – президент ассоциации предприятий малого и среднего 

бизнеса РТ: 

- Я в курсе программ поддержки малого и среднего бизнеса. Но я, как 

председатель ассоциации, ничего не ожидаю от них, ожидать должны 

предприниматели. Хоть какая-то помощь от государства будет, но получит ее очень 

маленький процент предпринимательства. Что ожидаем при поддержке? Развития 

предпринимательства. 

Александр Чесноков – директор компании «Утюгов»: 

- В нынешней редакции с программами я пока не знаком. В прошлом году 

ведь этим занималось агентство инвестиционного развития, а сейчас министерство 

экономики. В предыдущих годах мы участвовали в этих программах. По себе могу 

сказать, для наших направлений это была колоссальная поддержка. Где-то мы 

выигрывали, где-то не выигрывали. Гранты, которые мы получили, мы направили в 

бизнес, подняли его, развиваем его, уже платим налоги, это с лихвой все 

оправдывает. Например, получили грант на развитие проекта Face to face – это 

бизнес-коммуникации нового формата, мы проводим по всей России и в республике 

бизнес-мероприятия, развиваемся, смогли закупить технику. 

В программах этого года мы тоже будем участвовать, если наш бизнес будет 

подпадать под эти программы. Единственное, должны быть сделаны какие-то 

настройки для того, чтобы все было понятно и открыто. 

… 

http://www.business-gazeta.ru/article/82999/ 

 

«Татцентр» 

Бизнесу не до субсидий 

В 2013 году на поддержку предпринимателей Татарстану из федерального 

бюджета выделен 1,17 млрд. рублей. Регион стал одним из лидеров по 

субсидированию - республика получила 6% от общего объема выделенных на 

помощь бизнесу средств. Однако, несмотря на приглашения чиновников, 

предприниматели пока не торопятся за государственными деньгами... 

Из пяти объявленных в июне конкурсов на получение субсидий, 

представители малого и среднего бизнеса Татарстана пока подали заявки только на 

кластерные гранты, рассказал сегодня журналистам министр экономики Татарстана 

Мидхат Шагиахметов. Несмотря на активность властей, предприниматели пока не 

спешат подавать заявки в министерство, которое с осени прошлого года занимается 

распределением государственных субсидий бизнесу. 

http://www.business-gazeta.ru/article/82999/
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Министр отметил, что, несмотря на замедление темпов экономического роста 

как в республике, так и по всей стране, в Татарстане в последнее время отмечается 

рост предпринимательской активности. В качестве мер поддержки местного 

бизнеса, в этом году будет создано три региональных инжиниринговых центра для 

оказания услуг малому и среднему предпринимательству, которые создаются 

совместно с КАИ и нефтехимическими предприятиями, рассказал он. 

Из них 14 млн. рублей выделено на программу по компенсации затрат на 

технологическое присоединение, 77 млн. рублей – на развитие инновационных 

предприятий, 6 млн. рублей – на создание центра развития предпринимательства, на 

поддержку бизнес-инкубаторов – 12 млн. рублей, на развитие промышленных 

парков по 120 млн. рублей. 

Кроме того, из федерального центра на химическое направление в 

региональном инжиниринговом центре выделено 185 млн. рублей, на лазерные 

технологии – 263 млн. рублей, на медицинское направление – 125 млн. рублей. 

На субсидии для резидентов промышленных площадок – 45 млн. рублей, на 

поддержку молодежного предпринимательства – 17 млн. 860 тыс. рублей. На 

создание и развитие агропромышленного парка – 117 млн. рублей. 

Министр призвал бизнес активнее участвовать в конкурсах на получение 

грантов. Тем более, что, по словам начальника департамента поддержки 

предпринимательства Рустема Сибгатуллина, теперь для них упрощены многие 

формальные процедуры. 

Согласно новым правилам, в нынешнем году у подающих заявку 

предпринимателей будет меньше шансов получить отказ по формальным 

признакам, а бизнесмены из районов республики смогут принести заявку в местное 

отделение Центра развития предпринимательства РТ. 

В этом году конкурсы по всем программам уже объявлены. Это "Лизинг-

грант", сумма возврата по которой теперь составляет не 40%, а 45% от суммы 

затрат; субсидии инновационным компаниям – до 500 тыс. для начинающих 

предприятий и до 5 млн. рублей для действующих; компенсация затрат по 

технологическому присоединению; финансирование со стороны государства 

обучения руководителей и сотрудников компании – до 30 тыс. рублей на человека и 

кластерные гранты. 

http://info.tatcenter.ru/article/126782/ 

 

 

 

 

http://info.tatcenter.ru/article/126782/
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 «Бизнес онлайн» 

Пост главного госинспектора по труду может занять Евгений 

Костюшин – глава ФАС по Марий Эл 

Незанятый пост начальника Гострудинспекции по Татарстану может занять 

38-летний выходец республики Евгений Костюшин. Сейчас он занимает должность 

главы управления федеральной антимонопольной службы по Марий Эл. Источники 

газеты «Вечерняя Казань» сообщают, что кандидатура Костюшина уже одобрена в 

Роструде и сейчас проходит проверку в ФСБ. 

Назначение на пост руководителя УФАС Марий Эл Костюшин получил в 

конце 2010 года. До назначения он три года проработал замруководителя  УФАС по 

РТ Александра Груничева. А в 1998 - 2007 годах Костюшин трудился в службе 

судебных приставов. Получил два высших образования – КАИ и КГУ по 

специальностям "экономика и управление на предприятии" и "юриспруденция", 

защитил кандидатскую. 

Место главного госинспектора труда в Татарстане стало вакантным 10 апреля. 

Рушания Ширинская, возглавлявшая эту службу с момента ее создания в 1995 году, 

ушла на пенсию. Этому также предшествовала проверка прокуратуры ведомства. 

http://www.business-gazeta.ru/article/82952/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов опередил всех губернаторов по количеству 

фото в Instagram.  

Рустам Минниханов стал абсолютным лидером по количеству 

опубликованных в Instagram фото. «Национальная служба мониторинга» 

подготовила медиа-рейтинг глав субъектов РФ на основе коэффициента 

информационной открытости за июнь месяц. Президент Татарстана сделал в своем 

аккаунте 268 записей. Еще одним лидером рейтинга стал Рамзан Кадыров, 

выложивший 214 снимков.  

Напомним, что первые фотографии глава Татарстана опубликовал 11 марта. В 

настоящее время им сделано 436 публикаций, а количество подписчиков на 2 июля – 

4747 пользователей.  

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/02/07/2013/864281.shtml 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/82952/
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/02/07/2013/864281.shtml
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Решения Правительства, принятые на заседании 27 июня 2013 

года  

Решения Правительства, принятые на заседании 27 июня 2013 года 

… 

11. О Национальном совете по обеспечению финансовой стабильности 

Проект постановления предусматривает создание Национального совета 

финансовой стабильности как постоянно действующего совещательного органа, 

образованного с целью обеспечения согласованных действий государственных 

институтов по рассмотрению вопросов сохранения стабильности финансовой 

системы, выявления системных рисков и разработки предложений о мерах по 

снижению таких рисков. 

Проект постановления утверждает Положение о Совете, устанавливающее 

основные задачи, права и функции Совета, а также определяющее порядок 

организации его деятельности. 

Организационно-техническое и информационное обеспечение деятельности 

Совета возлагается на Минфин. 

http://government.ru/news/2734 

 

Интервью Игоря Слюняева журналу «Наша власть: дела и 

лица» 

Игорь Николаевич, что делается Минрегионом России для сбалансированного 

развития субъектов страны? 

– Сбалансированное развитие регионов – ключевая задача министерства, с ней 

связан большой блок вопросов, который входит в нашу компетенцию. Суть 

государственной региональной политики на сегодняшний день заключается именно 

в выстраивании сбалансированного развития субъектов Федерации, чтобы у нас не 

было отсталых провинций, живущих отдельно от планов всей страны, и чтобы 

задачи по развитию той или иной территории не дробились на отдельные 

отраслевые сегменты, а была бы видна комплексная картина настоящего и будущего 

по каждому региону. 

С этого года мы начали реализовывать программно-целевой подход в 

решении задач развития регионов. Нами разработана и в марте утверждена 

http://government.ru/news/2734
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государственная программа «Региональная политика и федеративные отношения». 

… 

На наш взгляд, необходимо усилить стимулирующую роль механизмов 

предоставления финансовой помощи регионам, сократить долговую нагрузку 

региональных и местных бюджетов, создать условия для опережающего роста 

собственных доходных источников регионов и муниципалитетов. Это моя позиция 

как министра, и Минрегион России во взаимодействии с другими министерствами и 

ведомствами прорабатывает решение этих вопросов. 

http://www.minregion.ru/press_office/publications/3103.html 

 

Сайт ФНС предлагает пошаговые инструкции по регистрации 

бизнес-предприятия 

На сайте Федеральной налоговой службы создан подсайт «Государственная 

регистрация» reg.nalog.ru. Здесь размещены пошаговые инструкции по регистрации 

«юрлица» или «физлица» (в качестве индивидуального предпринимателя), по 

внесению изменений в учредительные документы ЮЛ и в регистрационные данные, 

о реорганизации юрлица, его ликвидации или прекращении деятельности ИП. 

Также предлагаются полезные интернет-сервисы, такие как: «Подача 

электронных документов на государственную регистрацию», «Уплата госпошлины» 

и «Адрес и платежные реквизиты инспекции». Здесь же можно получить выписку из 

ЕГРЮЛ и ЕГРИП, а также проверить контрагента.  

Подсайт создан в рамках исполнения пункта 16 Плана мероприятий 

(«дорожная карта») «Оптимизация процедур регистрации юридических лиц и 

индивидуальных предпринимателей», утвержденного Распоряжением 

Правительства Российской Федерации от 07.03.2013 № 317-р, сообщает пресс-

служба ФНС России. 

http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,658408/ 

 

Падение объемов легальной реализации алкогольной продукции 

наблюдается в Татарстане 

Уменьшение объемов легальной реализации алкогольной продукции 

наблюдается в Татарстане. Об этом сообщил сегодня на брифинге в Кабинете 

Министров РТ, посвященном нелегальному обороту алкогольной продукции, 

руководитель Государственной инспекции Республики Татарстан по обеспечению 

государственного контроля за производством, оборотом и качеством этилового 

спирта, алкогольной продукции и защите прав потребителей Игорь Марченко. 

http://www.minregion.ru/press_office/publications/3103.html
http://smb.gov.ru/content/news/federal/general/m,f,658408/
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– Если брать реализацию всей алкогольной продукции, то она уменьшилась на 

342 тыс. дал, т.е. на 88 процентов по сравнению с аналогичным периодом прошлого 

года. Наибольшее падение приходится на водку – почти на 400 тыс. дал (78 

процентов). Что же касается объемов реализации горькой настойки, то здесь 

наблюдается некоторое увеличение – 141 процент». Несколько увеличилась и 

реализация вин и винных напитков – она составила 103 процента, добавил он. 

В числе основных причин уменьшения объемов легальной реализации 

И.Марченко выделил значительное увеличение минимальной розничной цены на 

водку – со 125 до 170 рублей за 0,5 л водки с 1 января текущего года 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/210243.htm 

 

В руководстве Муслюмовского района произошли кадровые 

перестановки 

Сегодня Председатель Государственного Совета РТ Фарид Мухаметшин 

принял участие в XXIII внеочередном заседании Совета Муслюмовского 

муниципального района, в ходе которого были рассмотрены вопросы о кадровых 

перестановках в руководстве района. 

Решением муниципального Совета было удовлетворено заявление Ришата 

Хабипова о сложении полномочий главы Муслюмовского муниципального района. 

Депутаты Совета приняли также решение удовлетворить заявление Дамира 

Мухаметдинова и принять его отставку с должности руководителя муниципального 

исполкома. Обязанности руководителя исполкома Муслюмовского района 

решением депутатов были возложены на Рамиля Муллина, до последнего времени 

занимавшего должность заместителя руководителя исполкома – начальника 

Управления административно-технической инспекции исполкома Казани. 

Выступая перед участниками заседания, Рамиль Муллин вкратце рассказал о 

своей трудовой биографии, работе после окончания Казанского мединститута в 

структуре госсанэпиднадзора в Муслюмовском и Нижнекамском районах. 

«Муслюмово – родной для меня край, поэтому где бы я не находился, я всегда 

сопереживал событиям, происходящим в районе, – отметил Рамиль Муллин. – 

Спустя 10 лет мы всей семьей возвращаемся на родину». 

http://gossov.tatarstan.ru/news/show/2056 
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